
«Les apôtres, qui étaient à Jérusalem, 
ayant appris que la Samarie avait reçu 
la parole de Dieu, y envoyèrent Pierre 

et Jean. Ceux-ci, arrivés chez les Samaritains, 
prièrent pour eux, afin qu’ils reçussent le 
Saint-Esprit. Car il n’était encore descendu 
sur aucun d’eux; ils avaient seulement été 
baptisés au nom du Seigneur Jésus. Alors 
Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et 
ils reçurent le Saint-Esprit. Lorsque Simon vit 
que le Saint-Esprit était donné par l’imposition 
des mains des apôtres, il leur offrit de l’argent, 
en disant: Accordez-moi aussi ce pouvoir, afin 
que celui à qui j’imposerai les mains reçoive le 
Saint-Esprit. Mais Pierre lui dit: Que ton argent 
périsse avec toi, puisque tu as cru que le don 
de Dieu s’acquérait à prix d’argent! Il n’y a pour 
toi ni part ni lot dans cette affaire, car ton cœur 
n’est pas droit devant Dieu. Repens-toi donc 
de ta méchanceté, et prie le Seigneur pour 
que la pensée de ton cœur te soit pardonnée, 
s’il est possible; car je vois que tu es dans un 
fiel amer et dans les liens de l’iniquité. Simon 
répondit: Priez vous-mêmes le Seigneur pour 
moi, afin qu’il ne m’arrive rien de ce que vous 
avez dit.» Actes 8:14-24

Ce message tournera autour de 3 points: 

- Aimer Dieu et croire en lui;
-  L’état du cœur humain;
- La descente de l’Esprit de Dieu.

1.  Aimer Dieu et croire en 
Lui

A l’écoute de la Parole de Dieu, l’être humain 
a tendance à se tourner vers Dieu donnant 
l’impression de l’aimer et de croire en Lui.

Aimer Dieu

Naturellement l’être humain aime Dieu car 
c’est Lui son Créateur (Genèse 1:27). Et cet 
acte rencontre le désir de Dieu.

Dans Matthieu 22:37, Jésus dit: « Tu aimeras 
le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de 
toute ton âme, et de toute ta pensée.»

L’amour pour Dieu ne doit pas être 
superficiel, il doit être profond.
 
Dans Matthieu 15:8, Jésus dit: «Ce peuple 
m’honore des lèvres, mais son cœur est 
éloigné de moi.»

Notre présence dans l’église symbolise notre 
amour pour Dieu. Mais qu’en est-il de la place 
que nous lui donnons dans nos cœurs ?

Dieu ne désire pas qu’une partie de nos 
cœurs mais il veut la totalité.



Dans Jean 2: 23-25, Jésus déclare: «Pendant 
que Jésus était à Jérusalem, à la fête de 
Pâque, plusieurs crurent en son nom, voyant 
les miracles qu’il faisait. Mais Jésus ne se fiait 
point à eux, parce qu’il les connaissait tous, et 
parce qu’il n’avait pas besoin qu’on lui rendît 
témoignage d’aucun homme; car il savait lui-
même ce qui était dans l’homme.»
Notre amour pour Dieu s’exprime de plusieurs 
façons.
La Bible nous en donne plusieurs exemples 
dont :
- La veuve de Sarepta a exprimé son amour 
en servant Dieu d’abord ( 1 Rois 17: 8-16 ) ;
- L’aveugle né a exprimé son amour par sa 
présence régulière dans le temple ( Jean 9: 
1-7 ).

Croire en Dieu

Croire n’est pas aussi facile que cela. C’est 
pourquoi Jésus pouvait en parler de la 
parabole du semeur dans Matthieu 3:4-23.
Beaucoup de gens croient aujourd’hui mais il 
faut éviter de croire comme Simon le magicien 
dans notre passage de base.
Dans Jacques 2:19, la Bible dit: «Tu crois qu’il 
y a un seul Dieu, tu fais bien; les démons le 
croient aussi, et ils tremblent.» Les démons 
croient mais leur foi est superficielle. 
Notre foi en Dieu ne doit pas être superficielle, 
elle doit être profonde.

La foi n’est pas un saut dans le vide mais 
elle se base sur la Parole de Dieu. 

Dans Hébreux 4: 12, la Bible dit: «Car la parole 
de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante 
qu’une épée quelconque à deux tranchants, 
pénétrante jusqu’à partager âme et esprit, 
jointures et moelles; elle juge les sentiments 
et les pensées du cœur.» Nous croyons avec 
nos cœurs.

 2. L’état du cœur humain
Le cœur est le siège de tout. Lorsqu’on se 
convertit réellement au Seigneur, le cœur doit 
être vivement touché. C’est pourquoi dans 
Proverbes 4:23, la Bible dit: « Garde ton cœur 

plus que toute autre chose, car de lui viennent 
les sources de la vie. » Puis dans Proverbes 
3:5, elle nous conseille en disant: « Confie-toi 
en l’Éternel de tout ton cœur, et ne t’appuie 
pas sur ta sagesse. »
Ainsi, la bonne conversion touche à ces 
trois dimensions: Cognitive, affective et 
évaluative. La dimension cognitive concerne 
la connaissance. 

La dimension cognitif se rapporte au fait de 
percevoir, d’acquérir des connaissances, de 
raisonner et d’interagir avec les autres.

La dimension affective relève des sentiments 
tels que l’amour, la haine etc... 
L’aspect affectif relève aussi des émotions 
qui représentent ce que nous ressentons: de 
la joie, de la colère, de la peur... Ce sont des 
réactions spontanées à une situation: le cœur 
qui bat plus vite, la respiration qui s’accélère; 
c’est parfois une boule dans la gorge ou dans 
la poitrine.

La dimension évaluative touche aux valeurs. 
Cela implique de juger ou de calculer la 
qualité, l’importance, la quantité ou la 
valeur de quelque chose. Après une bonne 
évaluation, on prend une bonne décision 
capable de changer toute une vie. Cet aspect 
a manqué chez Simon le magicien.

3. La descente de l’Esprit de 
Dieu
L’Esprit de Dieu descend sur:

Ceux qui reçoivent la parole de Dieu et 
se repentent réellement

La Parole et l’Esprit de Dieu marchent 
ensemble.
Lorsque Simon le magicien a cherché à 
acheter le don du Saint-Esprit, la Bible dit 
dans Actes 8: 20-23: « Mais Pierre lui dit: Que 
ton argent périsse avec toi, puisque tu as cru 
que le don de Dieu s’acquérait à prix d’argent! 
Il n’y a pour toi ni part ni lot dans cette affaire, 
car ton cœur n’est pas droit devant Dieu. 
Repens-toi donc de ta méchanceté, et prie le 



Seigneur pour que la pensée de ton cœur te 
soit pardonnée, s’il est possible; car je vois 
que tu es dans un fiel amer et dans les liens 
de l’iniquité. »
Simon avait reçu la parole mais pas comme 
les autres Samaritains. Il fit une profession 
de foi en Christ. Même si dans Actes 8:13, 
la Bible dit: «Simon lui-même crut, et, après 
avoir été baptisé, il ne quittait plus Philippe, 
et il voyait avec étonnement les miracles et 
les grands prodiges qui s’opéraient.» Simon 
se fit baptiser et suivait Philippe, fasciné 
par les miracles qu’il accomplissait. Il était 
profondément impressionné par le fait que 
le Saint-Esprit était donné quand les apôtres 
imposaient les mains sur les samaritains mais 
il manquait la repentance sincère.

Ceux qui ont un cœur droit devant Dieu

Pierre lui dit dans Actes 8:21 : « ...Ton cœur 
n’est pas droit devant Dieu. » c’est-à-dire,  « 
Ton cœur n’est pas juste devant Dieu. » Dieu 
ne regarde pas aux apparences mais au cœur.

Dans Jean 2: 23-25, Jésus déclare: «Pendant 
que Jésus était à Jérusalem, à la fête de 
Pâque, plusieurs crurent en son nom, voyant 
les miracles qu’il faisait. Mais Jésus ne se fiait 
point à eux, parce qu’il les connaissait tous, et 
parce qu’il n’avait pas besoin qu’on lui rendît 
témoignage d’aucun homme; car il savait lui-
même ce qui était dans l’homme.» Le cœur de 
Simon le magicien était connu de Dieu.

Nos cœurs sont connus de Dieu.

Puisqu’il n’avait pas un cœur attaché à Dieu 
mais aux avantages que Dieu accorde à ses 
enfants, Pierre dit à Simon: « Il n’y a pour toi 

ni part ni lot dans cette affaire »; en d’autres 
termes, « Tu ne fais pas partie de l’Eglise. »
Combien viennent à l’église pour un avantage 
quelconque: Relation, mariage, emploi etc... 

Attachons au donateur et les dons nous 
suivrons.

Ceux qui ne sont pas dans les liens 
d’iniquité 

Pierre lui dit: « Je vois que tu es dans un fiel 
amer et dans les liens de l’iniquité. » (Actes 
8: 23)

Le Saint-Esprit descend sur une personne qui 
s’éloigne de l’iniquité

Dans 2 Timothée 2:19, l’apôtre Paul dit: 
«Néanmoins, le solide fondement de Dieu 
reste debout, avec ces paroles qui lui servent 
de sceau: Le Seigneur connaît ceux qui lui 
appartiennent; et: Quiconque prononce le 
nom du Seigneur, qu’il s’éloigne de l’iniquité.»

Les Samaritains ont reçu la Parole avec ferveur, 
avec zèle; ils se sont repentis et l’Esprit de Dieu 
est descendu sur eux. La conversion a touché 
à la dimension cognitive, à la dimension 
affective et à la dimension évaluative. La 
conversion de Simon le magicien n’a pas 
atteint la dimension évaluative pour prendre 
une décision capable de changer toute sa 
vie. Simon n’était qu’un imposteur, avide de 
notoriété. Superstitieux, Simon a eu peur 
des conséquences de son acte. Il n’éprouvait 
aucun repentir. Il était incapable de supplier 
le Seigneur et demanda à Pierre et à Jean de 
le faire pour lui afin que rien de ce qu’ils ont 
dit ne lui arriva.

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou 
les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre 

Evangélique Francophone La Bannière

Avenue Essandja n°12-14 (en 
face de l’Hôtel Phénix), Bon 
Marché, Commune de Barumbu.

+243 81 688 74 80
contact@labanniere.net
www.labanniere.net
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